



»» **Protokoll der Bezirksversammlung des Bezirks Niederrhein-Nord
am 19. September 2020**

Ort: Kastell Sonsbeck
Beginn: 15.08 Uhr
Ende: 18.55 Uhr
Protokollant: Stefanie Flöhr

Top 1 **Begrüßung** durch den Vorstand Benedikt Gesing, Christoph Fromont und Julian Thielmann
Begrüßung von Christian Brünninghof, der heute die Moderation übernimmt
Dank an die Technik (Jan, Carsten, Manuel) und Begrüßung der Online-Zuschauer

Impuls durch Katja Boßmann und Steffi Flöhr

Top 2 **Ernennungen und Berufungen**
Klaus Degen als Rover-Referent und Marco Seegers als Pfadi-Referent werden ernannt,
bekommen Urkunde, Halstuch und Equipment-Tasche für die Bezirksarbeit

Katja Boßmann als Referentin für den Facharbeitskreis Ökologie und Steffi Flöhr für den
Arbeitskreis Ausbildung werden ernannt, bekommen Urkunde, Halstuch und Equipment-
Tasche für die Bezirksarbeit

Top 3 **Formalitäten (Protokoll, Beschlussfähigkeit)**
Erinnerung des Moderators die Abstands- und Hygieneregeln einzuhalten
52 von 65 möglichen Stimmen sind anwesend, daher beschlussfähig

Ein Initiativantrag ist eingegangen. Der Stamm Hartefeld stellt diesen kurz vor, der
Antragstext muss formal etwas überarbeitet werden. Unter dieser Voraussetzung wird bei
zwei Enthaltungen beschlossen, diesen Antrag auf die Tagesordnung zu nehmen

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.

Rückfragen zum Protokoll der letzten BV gibt es keine, ebenfalls einstimmig angenommen.

Steffi Flöhr erklärt sich bereit das Protokoll zu schreiben. Dem hat die Versammlung nichts
entgegenzusetzen.

Top 4

Berichte der Bezirksleitung zum Programmjahr 2019/2020

Wölflingsstufe: Nadja Hasselmann und Henning Bayer berichten mit Hilfe einer Präsentation von „Wölfi“ – Details siehe Berichtsheft

Jungpfadfinderstufe: Thomas Görtz berichtet kurz vom Planungsstand (siehe Berichtsheft) und stellt Gina Heimsoth vor, die zukünftige Nachfolgerin für Verena „Harry“ Reisdorf als Referentin.

Pfadfinderstufe: Marco Seegers hält Ausschau mit einem Fernglas, berichtet vom AK und stellt kurz sich und Raphael Kempkens (zweiter neuer Pfadi-Referent, wird bei nächster Gelegenheit ernannt), weitere Details siehe Berichtsheft

Roverstufe: Klaus Degen berichtet vom AK und seinen Mitgliedern, Details siehe Berichtsheft

Ausbildung: Steffi Flöhr berichtet zum Stand des NN-Modulkurs, bietet Hilfe auch außerhalb von Modulen an und sucht Interessierte für einen AK

Ökologie: Katja Boßmann berichtet, unter anderem aktuell vom Clean-up (Martin Deckers ergänzt Materborns Aktion), hält Ausblick bzgl. Fairtrade und freut sich über künftige Mitstreiter*innen

PREklaM: Martin Deckers berichtet anhand von Zahlen, u.a. 1 Jahr als Referent, 5 Jahre PREklaM, in diesem Jahr 67 Artikel auf der Homepage und 326 Posts in Social Media Portalen, AK soll noch wachsen

Friedenslicht: Martin berichtet mit Stirnlampe – Ende September AG Treffen, dann folgen Infos zum diesjährigen Friedenslicht und den Möglichkeiten, Bedingungen

Vorstand: Julian und Christoph berichten aus den beiden Mülltonnen, da Benne noch ein Jahr Vorstand bleibt, braucht er keine. Rückblick von Julian, Aktuelles von Christoph und Ausblick von Benne → Details siehe Berichtsheft

Top 5

Geschäftsbericht Bezirk und Georgswerk e.V.

Nicht-öffentlicher Teil: Gäste und Teilnehmer ohne Stimmrecht werden hinausgebeten, Streaming pausiert

Andreas van Bebber (AvB) berichtet und zeigt Bezirkskasse und e.V. parallel nebeneinander zum besseren Verständnis. Anschließend wird die Öffentlichkeit wiederhergestellt.

Der Vorstand bedankt sich bei AvB für 28 Jahre Geschäftsführer-Tätigkeit und all seine darüberhinausgehende Pfadfinderarbeit und überreicht ihm zum Dank die Georgsmedaille (und Blumen). Die Versammlung gratuliert mit Standing Ovations. AvB bedankt sich seinerseits und stellt seine Nachfolgerin Sarah Fraszczak vor.

Top 6

Entlastung des Vorstands

Anna Wankum beantragt die Entlastung des Vorstands

Die Walberechtigten beschließen diese bei keiner Enthaltung und keiner Gegenstimme

Pause bis 16.50 Uhr

Top 7

Bericht des Wahlausschusses

Der Wahlausschuss bestehend aus Benne Gesing, Christoph Fromont, Julian Thielmann, Niklas „Mayo“ Scholten, Britta Hofmann und Thorben Kleinstäuber hat eine Reihe von Rückmeldungen und Vorschlägen erhalten, viele Gespräche geführt und kann heute je eine*n Kandidat*in für die beiden Vorstandsposten bekannt geben:

Jule Krysmalski als Bezirksvorsitzende
Henning Bayer als Bezirkskurat

Aus dem Stamm Schermbeck erklären sich Manuel „Schmiddi“ Schmidt und Kathi Hupperich zum Auszählen bereit

Top 8

Vorstandswahlen

Jule kann aus gesundheitlichen Gründen heute nicht anwesend sein, daher hat sie ein Video erstellt, um sich vorzustellen. Anschließend wird sie live zugeschaltet um Fragen beantworten zu können. Dazu merkt Christoph an, auch jetzt die Fragen zu stellen, da Kandidierende bei einer Personaldebatte nicht anwesend sind.

AvB schlägt vor, beide Personaldebatten nacheinander zu führen, damit die Nicht-Stimmberechtigten nur einmal raus müssen.

Daher stellt sich Henning nun auch vor und beantwortet Fragen.

Es folgt die Personaldebatte von Jule, im Anschluss die zu Henning. Die „Öffentlichkeit“ verlässt den Raum, der Stream wird unterbrochen.

Danach wird die Öffentlichkeit wiederhergestellt und Christian fragt nach, ob es weitere Kandidat*innen in der Versammlung gibt. Das ist nicht der Fall.

Wahlprozedere für die geheime Wahl: Jede*r Stimmberechtigte erhält zwei Stimmzettel, darauf schreibt er/sie jeweils entweder einen Namen, Nein oder Enthaltung und achtet darauf, den jeweiligen Zettel anschließend in die richtige „Urne“ zu geben.

während der Auszählung beginnt der

Top 9:

Bericht aus Diözesanverband, Bezirk Niederrhein-Süd und Bistum

Andreas Naumann-Hinz stellt Lena Wilken vor, DV-Vorsitzende seit November 2019; DV-Versammlung 2020 soll in Präsenz stattfinden, Infos folgen; von der Bundesversammlung im September teilt er zu unserem letztjährigen Antrag mit, dass Rechtsberatung kostenfrei für Stämme offiziell schwierig ist wegen AnwaltsVO, daher gab es keinen Beschluss, er rät informelle Kanäle zu nutzen; Leiterkongress 2022 soll stattfinden, planen mit 350 Personen, Gelände evtl. am Aasee in Münster; Friedenslicht (in den Dom dürfen z.Zt. 150 Pers wie in Xanten), daher schwierig, es soll einen Stream geben, Einladung zu schauen was in Stämmen möglich ist → ggf. draußen; Strukturveränderungen des Bistums = Sparkurs kann auch für Stämme in der Peripherie Folgen haben, im Auge behalten und Ausschau nach anderen Lösungen halten; Wie feiern wir Weihnachten unter Coronabedingungen – draußen?; mit Corona-Hilfen nicht einfach aufhören, weiterhin das Gute tun
Lena berichtet vom AK Ökologie auf DV-Ebene, soll keine Konkurrenz, sondern Zusammenarbeit sein, lädt zur Mitarbeit ein

Christian als Lobbyist beim Landesjugendring ergänzt und berichtet von der Perspektive bzgl. Corona ab Oktober. Außerdem rät er dazu mit den Kommunen zusammenzuarbeiten und für Vertreter*innen im Jugendhilfeausschuss zu sorgen – wenn später z.B. Raumprobleme entstehen, hat man Ansprechpersonen (Kommune ist verpflichtet, Verbänden und Vereinen Räume zu vermitteln)

AvB ruft dazu auf am Thema Rechtsberatung für Stämme dran zu bleiben – Zustimmung aus der Versammlung

zurück zu 8 Bezirksvorsitzende:
52 Stimmzettel abgegeben
49 Ja 1 Enthaltung 2 Nein
Jule nimmt die Wahl an

Bezirkskurat*in:
52 Stimmzettel abgegeben
48 Ja 2 Enthaltung 2 Nein
Henning nimmt die Wahl an

Gratulation, Geschenke (Blumen und Kaffee) und Foto

weiter zu 9 Pia berichtet aus Niederrhein-Süd, müssen BV nachholen, wünschen weitere
Zusammenarbeit, z.B. im Bereich Ausbildung

zurück zu 8 Andreas verleiht an Henning das Kuratenkreuz und beauftragt ihn als Kuraten unter der
Bedingung einen Kuratenkurs zu machen

weiter zu 9 Maxi Decker vom Regionalbüro des Bistums in Xanten stellt sich vor (Nachfolgerin von
Simone Althoff), sie wollen ähnlich wie „Ferienfreizeiten im Eimer“ eine Kampagne für den
Herbst machen; verweist auf Infos im Web und legt im Anschluss auch welche aus;
Überlegungen, wie Vernetzung zwischen den Verbänden laufen kann, da BDKJ-Kreisebenen
wegfallen.

*An diesem Punkt muss sich Christoph leider verabschieden wg. wichtigem privaten Termin,
tut ihm sehr leid, hat seinen Dank und Abschied in einem Facebook-Post verpackt, auf
welchen er hinweist. Die Verabschiedung und Bedankung an Julian und Christoph wird daher
vorgezogen; Martin bedankt sich mit warmen Worten und erinnert an traditionelle
Verabschiedung auf WT – solange sind sie an den Bezirk gekettet. Auch Benne drückt seinen
Dank aus. Blumen und BL-Foto werden überreicht, ein Foto wird gemacht*

Top 10

Wahlen zum Georgswerk e.V.

In unserem Rechtsträger müssen leer gewordene Plätze neu belegt werden (aus BL,
ausgeschieden, kein StaVo mehr, Amtszeit abgelaufen)

Es kandidieren; Klaus Degen (Referent Rover), Thomas Görtz (Referent Jungpfadfinder),
Sebastian „Seppel“ Wirtz (StaVo Flüren), Steffi Flöhr (Referentin Ausbildung/Kuratin
Geldern)

alle werden gewählt: Klaus 47, Thomas, Seppel und Steffi 46 Stimmen
Gibt es noch weitere Kandidierende für zwei weitere freie Plätze? Nein.

während der Auszählung

Top 12

Jahresplanung

23.-25.10. **Werkstatttreffen** | Niederrhein + Amphitheater Birten
20.-22.11. **Diözesanversammlung** | Gilwell Haltern
28.11. **Advents-Bezirkstreffen** | Pfadfinderhaus Schermbeck
13.12. **Friedenslicht Bistum Münster** | Dom Münster
15.12. **Friedenslicht Niederrhein** | Dom Xanten
26.-28.02. **Rover-Winterlager** | IPT Kalkar

- 17.04. **Wö-Aktion „Tonnentaucher“** | ???
 ???.??. **Juffi-Aktion „Asterix bei den Nibelungen“** | APX Xanten
 ???.??. **Pfadi-Aktion** | ???
 27.-29.08./02.-03.10./06.-07.11. **Modulkurs am Niederrhein** | ???
 18.09. **Diözesan-Wö-Juffi-Aktion** | ???
 25.09. **Bezirksversammlung** | ???

Thomas berichtet vom diesjährigen WT, Anmeldeschluss am 03.10., Infos online, Anmeldung über Homepage. Ist eine Anmeldung nur zur Abschlussveranstaltung am Sonntag möglich? Diese Anmeldeöglichkeit sollte noch hinzugefügt werden.

Diözesanversammlung: Präsenz, wenn möglich, Infos kommen bald
 Bezirkstreffen am 28.11. wie und wo wird noch geklärt

Bitte Termine aus den Stämmen an die BL geben für Jahresplanung
 - Kapellen Jubiläum 30 Jahre Fronleichnam 03.-06.06.2021

weiter zu 10

Bestätigung der Kassenprüfer*innen

Die Kassenprüfung des Rechtsträgers des Bezirks wurde in der zuständigen Mitgliederversammlung gewählt. Stephie Verbeten und Sandra Hornen sowie Henning Bayer als Vertreter werden nun durch die Versammlung bei einer Enthaltung bestätigt.

Top 11

Wahlen zum Wahlausschuss

Vorschläge: Benne Gesing, Henning Bayer, Maren Conrad, Thomas Görtz, Anna Deselaers, Manuel (Schmiddy) Schmidt, Steffi Flöhr
 Kandidierende werden geheim im Block gewählt, keine Enthaltung, kein Nein

Top 13

Anträge

1. Nachhaltiges Veranstaltungsmanagement aller Veranstaltungen der Bezirksebene

Antrag einstimmig angenommen

2. Termin der Bezirksversammlung im nächsten Jahr – im Antrag steht wie immer der 3. Samstag im September, allerdings ist dort 2021 die Wö- und Juffi-Aktion der Diözese, darum wird stattdessen der 25.09.2021 vorgeschlagen – dies wird angenommen

Antrag angenommen mit einer Enthaltung und einer Gegenstimme

3. Gründung der AG „Jubiläum“ zur Prüfung von Maßnahmen im Bezirks-Jubiläumsjahr 2023 (50 Jahre)

Antrag einstimmig angenommen

4. „Moria“

siehe Verschiedenes

Top 14

Verschiedenes

Hartefeld zieht den Antrag „Moria“ zurück und ruft alternativ dazu auf eine Gruppe zu bilden, die sich der Hilfe für Moria annimmt, Hilfewillige vernetzt mit bereits tätigen Vereinen/Institutionen – bitte im Anschluss bei Felix in eine Liste eintragen

Martin bittet um Mitwirkung in der gerade beschlossenen AG Jubiläum, es melden sich:
Felix Hänsch, Patrick und Yannik Mohr, Maurice Büchner, Anna Deselaers, Katja Thomas,
Franzi Hupperich, Thomas Görtz, Nadja Hasselmann, Gina Heimsoth, Oli Mark, Jan Idahl,
Jakob Broß, Martin Deckers

Christian berichtet von der Befragung der Jugend im Kreis Wesel, nun sollen auch
Jugendverbände befragt werden. Stämme aus dem Kreis Wesel werden angeschrieben

AvB regt für nächste Bezirksversammlung an, die bisher gültige Satzung des Bezirks an die
aktuell auf der Bundesversammlung beschlossene Satzung anzupassen und dann zu
verabschieden

Dank von Benne an Christian für die Moderation (Sonsbecker Gute-Laune-Tropfen) und
Dank an die Technik!

Sonsbeck, den 19. September 2020

Für den alten und neuen Vorstand


Benedikt Gesing


Christoph Fromont


Julian Thielmann


Juliane Krysmalski


Henning Bayer

Für das Protokoll


Stefanie Flöhr

